



ORIGINAL: INGLÉS

8 de mayo de 2023

**CONSEJO EJECUTIVO DEL
INSTITUTO INTERAMERICANO PARA LA
INVESTIGACIÓN DEL CAMBIO GLOBAL**
Quincuagésima quinta Reunión
Ciudad de Panamá, Panamá
20 de junio de 2023
Ítem de agenda: 6(b)

**Ítem 6(b) de la Agenda: Informe sobre el
reclutamiento para el puesto de director ejecutivo**

Antecedentes

1. La Conferencia de las Partes, en su Reunión Extraordinaria 2023 (2023, Videoconferencia), eligió a la Dra. Anna Stewart Ibarra como la nueva directora ejecutiva del IAI y adoptó la Decisión 2023/Extra-CoP/1 la cual establece:

La Conferencia de las Partes solicita a la presidenta del Consejo Ejecutivo que ofrezca el puesto de director ejecutivo del IAI a la Dra. Anna Stewart Ibarra.

Informe de la elección del nuevo director ejecutivo del IAI

2. El resumen de los procedimientos y deliberaciones de la reunión extraordinaria 2023 de la Conferencia de las Partes figura en el informe de la reunión extraordinaria de la Conferencia de las Partes de 2023 (IAI/COP/31/3(a))¹.
3. El Informe de la presidenta del Comité de Selección para elegir al nuevo director ejecutivo del IAI, está disponible como anexo a este documento.
4. La presidenta del Comité de Selección proporcionará un informe oral sobre los procesos que condujeron a la selección de la nueva directora ejecutiva.

Recomendación

5. Se invita al Consejo Ejecutivo a tomar nota de este informe.

¹ See: <https://www.iai.int/administrador/assets/images/ckfinder/files/IAI-COP-31-3a-es.pdf>

Informe del Comité de Selección del Director Ejecutivo del IAI

Miembros del Comité de selección:

Partes del IAI: Maria Uhle (EE.UU. – Presidente), Ricardo Araujo (Brasil), Stephanie Janetos (Canadá), Priscilla Ulloa Menares (Chile), Ana Chan (Guatemala) y Milagro Mainieri (Panamá).

Miembros adicionales: Evelia Rivera (Comité Asesor en Ciencia y Política - Presidenta del SPAC), Omar Ramsés López (Comité Asesor Científico -Presidente del SAC), Nicole Arbour (Secretaría del Foro Belmont) y Marcella Ohira (Personal de la Dirección Ejecutiva del IAI).

Proceso

Según lo acordado en la 30.ª Reunión de la Conferencia de las Partes del IAI celebrada en Montevideo, Uruguay y videoconferencia, los días 14 y 15 de junio de 2022, el Consejo Ejecutivo con el apoyo de la Dirección Ejecutiva del IAI comenzó el proceso de reclutamiento para el nuevo Director Ejecutivo del IAI. La Dirección Ejecutiva del IAI emitió una notificación el 15 de agosto de 2022 para invitar a las Partes interesadas a unirse al Comité para la Selección del Nuevo Director Ejecutivo del IAI. El proceso de búsqueda del Director Ejecutivo del IAI fue supervisado por un comité de 10 miembros compuesto por representantes de varios países miembros, así como representantes del Comité Asesor en Ciencia y Política (SPAC), el Comité Asesor Científico (SAC) y el Personal de la Dirección Ejecutiva del IAI.

El 13 de septiembre de 2022 se envió una notificación a las Partes anunciando la vacante del puesto de Director Ejecutivo del IAI y proporcionando la descripción del puesto. El 21 de septiembre de 2022 se envió una notificación posterior a las Partes en la que se describían las instrucciones para la presentación de solicitantes. El puesto estaba abierto a candidatos nominados por las Partes, excepto a los ciudadanos de Uruguay según lo establecido en el Acuerdo para la Creación del IAI. El comité recibió 10 nominaciones de las Partes antes de la fecha límite; 1 de noviembre de 2022.

Toda la información sobre la solicitud estaba contenida en el sitio web del IAI y estaba protegida por contraseña. Los miembros del comité evaluaron a cada candidato de acuerdo con los criterios (publicados en el sitio web del IAI) acordados por los miembros de la CoP y del Consejo Ejecutivo. Cada miembro del comité proporcionó una lista corta de hasta 5 candidatos identificados como adecuados para una entrevista virtual inicial. Los presidentes del SPAC y el SAC proporcionaron aportes de sus miembros, así como de miembros del personal de la Secretaría del Foro Belmont y la Dirección Ejecutiva del IAI.

Durante la reunión virtual del 30 de noviembre de 2022, el comité de selección acordó una lista corta de 4 candidatos a los que se les brindó la oportunidad de entrevistarse con el comité. Las entrevistas se realizaron los días 13 y 14 de febrero y se grabaron con permiso de cada solicitante. Se facilitó acceso a las entrevistas grabadas a todos los miembros del comité.

Las Partes recibieron los documentos oficiales para la reunión extraordinaria de la Conferencia de las Partes para la elección del Director Ejecutivo del IAI, el 21 de marzo de 2023 y todas las Partes recibieron acceso a los materiales de solicitud de todos los candidatos nominados por las Partes.

Después de revisar las entrevistas virtuales iniciales, el comité invitó a 2 candidatos para las entrevistas finales celebradas virtualmente los días 11 y 13 de abril de 2023. Las entrevistas fueron grabadas y todos los miembros del comité de selección tuvieron acceso a los archivos. El comité de selección discutió los candidatos durante una teleconferencia el 13 de abril de 2023 y el acuerdo sobre la recomendación del finalista se concluyó el 14 de abril de 2023.

Recomendación

Sobre la base del procedimiento descrito anteriormente, el comité de selección recomienda a la Dra. Anna Stewart-Ibarra como la próxima Directora Ejecutiva del IAI. Como se discutió en la 30.ª Reunión de la Conferencia de las Partes, las Américas enfrentan desafíos críticos para adaptarse y mitigar el cambio ambiental global. Ahora más que

nunca, las decisiones basadas en la ciencia son necesarias para proporcionar soluciones sostenibles que garanticen que los países de las Américas puedan enfrentar estos desafíos y ayudar a las decisiones políticas. El conocimiento científico ahora necesita generarse de manera transdisciplinaria amplia que aborde las necesidades de los usuarios del conocimiento y proporcione una comprensión profunda de los complejos sistemas socioambientales. El IAI debe desempeñar un papel fundamental en las Américas para llevar conocimiento procesable a los tomadores de decisiones de la región. Sobre la base de 30 años de excelencia científica y de desarrollo de capacidades, el IAI está preparado para hacer una transición crítica para hacer que la sólida ciencia del IAI sea relevante y accesible para los tomadores de decisiones en la región. Es imperativo que la ciencia evolucione para desarrollar conjuntamente soluciones sostenibles y apoyar a los países y regiones en el cumplimiento de los compromisos políticos y el desarrollo de objetivos. En los próximos años, el IAI requiere un Director Ejecutivo con experiencia en cerrar la brecha entre la ciencia y la política liderando una organización internacional de investigación transdisciplinaria para permitir que la ciencia, la política y las comunidades locales desarrollen soluciones conjuntamente. El IAI requiere un Director Ejecutivo experto en la construcción de alianzas multilaterales a través de procesos de diseño conjunto para ayudar a realizar una transición hacia Américas más justas, equitativas y sostenibles.

La Dra. Stewart-Ibarra tiene los antecedentes y la experiencia necesarios para ayudar al IAI a pasar al siguiente nivel (los materiales de solicitud se proporcionaron anteriormente). Durante más de 15 años, ha trabajado dentro de la academia y el espacio intergubernamental con el IAI, desempeñándose como su Directora Científica desde 2019. Durante este tiempo, la Dra. Stewart-Ibarra ha trabajado estrechamente con socios académicos, comunitarios y gubernamentales en las Américas en la interfaz ciencia-política del cambio ambiental global. Ha liderado la recaudación de fondos para el programa de ciencias del IAI de bancos internacionales de desarrollo, fundaciones y agencias nacionales de financiación para apoyar la ciencia transdisciplinaria y la diplomacia científica en diversos desafíos del cambio ambiental global. La Dra. Stewart-Ibarra ha sido fundamental para posicionar al IAI, y a otras organizaciones que trabajan en las Américas, para cumplir con los objetivos desafiantes relevantes para el cambio ambiental global, a través de la planificación estratégica. Su trabajo anterior empleó enfoques de investigación transdisciplinarios con un enfoque particular en el clima, el medio ambiente y la salud. Actualmente, estos son temas de gran importancia para los países miembros del IAI.

La Dra. Stewart-Ibarra tiene un historial comprobado de gestión efectiva, colaboración, comunicación y creación de redes en entornos interculturales y multilingües en organizaciones académicas e intergubernamentales. Su trabajo actual y anterior demuestran claramente un fuerte compromiso con la equidad, la diversidad y la inclusión y proporcionó varias sugerencias sobre cómo posicionar al IAI como líder en la región para estos esfuerzos. Durante la entrevista, presentó una visión clara y ambiciosa para el IAI en los próximos años y reconoció la necesidad de involucrar a los miembros de la CoP para que estos esfuerzos tengan éxito. La Dra. Stewart-Ibarra tiene experiencia en la gestión de personal y en proporcionar un ambiente de trabajo constructivo y de apoyo que se basa tanto en el trabajo en equipo como en la responsabilidad y rendición de cuentas individuales.

El comité apoya plenamente a la Dra. Anna Stewart-Ibarra para el cargo de Directora Ejecutiva del IAI.